

とくしま生協
機関紙

阿波展望

とくしま生協

1月号

No.430
2025

https://www.tokushimaseikyou.or.jp
〒771-0289 徳島県板野郡北島町中村字東堤ノ内30-3
TEL.088-698-5100 発行責任者/大久保 秀幸

新年あけまして おめでとうございませす

今年もよろしくお願ひ申し上げませす

「地域とのつながり」を大切に、
くらしに役立つ事業や活動を前進させる年に!

昨年40周年を迎えて

新年あけましておめでとうございませす。

昨年は、「新型コロナウイルス」の5類移行から1年が経ち、組合員さんをはじめ、消費者のみなさんはコロナ禍以前のような暮らしに少しずつ戻り、多くの人の流れもできるなど以前の暮らしに近づいた年だったのではないのでしょうか？

そのような中で、創立から40年を迎えることができ、40年間支えていただいた役員や商品を供給していただいているお取引先のみなさん、そして何といたつてもご利用いただいている組合員のみなさんへ感謝の気持ちを込めて、「40周年記念式典」や「とくしま生協フェスティバル」などを開催させていただきました。その際には、感謝やありがたいの声を本当にたくさんいただきました。

力を合わせて平和な世界を

「くらし」においては原油・原料価格の高騰や様々な商品価格の値上げは続いており、今年も物価高による影響は、さらに増していくことが考えられます。そして、そのことは節約志向

をさらに強めていくことにつながるのではないかと考えています。

また、平和に目を向けると、ロシアのウクライナへの軍事侵攻やイスラエルのパレスチナ・ガザ地区への武力行為も未だに続いており先が見えない状況となっています。そのような中で、昨年10月11日に日本原水爆被害者団体協議会がノーベル平和賞を受賞しました。核の唯一の被爆国である日本の団体が選ばれたことは平和な世界を目指して活動を行ってきた生協にとっても大変意味のあることだと思ひます。そして、2025年は被爆から80年の節目の年であり、あらためて核のない平和な世界を目指して全国の生協と力を合わせて活動をすすめていきたいと思ひます。

50周年に向けた新たなスタート

さて、今年の干支は乙巳(きのとみ)です。乙巳の年は、多くの人にとって成長と結実の時期となる可能性が高く、「巳」は未だ発展途上の状態を表した状態を意味し、この組み合わせはこれまでの努力や準備が実を結び始める時期を示唆していると言われています。



理事長 大久保 秀幸

す。そのため、2025年は辛抱強さが試される年にもなり、すぐに結果が出なくても焦らず粘り強く取り組み姿勢が重要であり、自分のペースを保ちながら着実に前進することで、最終的には望む結果に近づくことができるということです。

2025年は次の10年に向けた新たなスタートの年です。創立から大切にしてきたことを、焦らず確実に粘り強く前進させていく年にしていきたいと思ひます。そのために、役員一同みなで力を合わせて全力で頑張つていきますので、よろしくお願ひします。

本年も、今まで同様、組合員のみなさんにご支援をお願ひ申し上げます。みなさんのご多幸を祈念申し上げます。年頭のごあいさつとさせていただきます。

2024年「とくしま生協5大ニュース」

私感には
なりますが...

ニュース
その1

とくしま生協創立40周年記念式典



11月26日に、創立から40年を迎えることができました。組合員数も12万人を超える規模となっています。

ニュース
その2



コープ北島・コープ住吉では、2023年～2024年と多くの組合員さんの来店があり、この2年間は毎月前年を超える供給高で推移しています。

ニュース
その3



創立40周年を記念して、5年ぶりに開催した「とくしま生協フェスティバル」には80を超えるお取引先の出店があり、当日は1万人の来場があり盛大に開催されました。また、お取引先と来場いただいた方との交流も積極的に行われました。

ニュース
その4



新型コロナウイルスの5類移行から2年が経過し、各地域(各支所)ではさまざまな活動が活発に開催され、多くの組合員さんが参加し商品学習や生産者との交流などがすすみました。

ニュース
その5



鳴門市の子育て支援の取り組みである「おむつ・粉ミルク等無償宅配事業『コウノトリ号』」が事業として本格的にスタートし、鳴門市からの委託を受けて配送を始めました。



●今月のテーマ
同窓会エピソード

●計画中

ウチの母は、毎月同窓会と称して友人たちとランチに行きます。いつも楽しそうに準備をする姿を見て、私も50歳になる節目で同窓会を開催しようと思いついた。いま順調に計画中です。上手にこなさな。

【美馬支所 ハト】

●胸がうずく

40歳の時に1度高校の同窓会が開催されました。「この歳になると無事に集まったことへの喜びが大きくなつた」と胸がいっぱいになりました。恩師も出席して下さり、高校生の頃の自分にもどったような感じでした。あれから大きな同窓会はないですが、クラスの10人ぐらいで集まるときに集まっています。会えるときに会っておきたいので必ず出席します。

【阿南支所 流れ星】

●イツキ飲み

45年前の20歳の時の同窓会で、初めてのアルコールでテンションが上がり、かげんもわからず、「コップ一杯のビールをイツキ飲みしてしまい、急性アルコール中毒になり救急車で運ばれたものすごく苦い経験があります。友人、家族に心配かけた若い時の失敗談です。

【阿南支所 クロクロ】

●恥ずかしい

初めて同窓会に出席したときのことです。少し皆さんより遅かったため、出席者の皆さんがすでに席に座っていました。ビールにコップ、おつまみがテーブルの上にならべられていました。私は席につくなりビールの栓を抜き、おとなりの人につこうとしました。そしたら世話係の人や招待している先生の挨拶が始まりました。本当に恥ずかしかったことが忘れられません。でも同級生に会って、写真を写してくれたら、お話を聞いてきて楽しかったです。今まで同窓会に出席していなかったけど、次からは参加したいと思いました。

【美馬支所 F.O.】

●あやまりたくて...

今から70数年前の中学時代。当時は交通手段もなく、片道40分の徒歩通学でした。帰り道、毎日のようにいじめっ子が待ち構えているのです。石を投げられる中、逃げ帰ったものです。よく不登校にならなかつたものです。その20数年後、久しぶりの同窓会に、そのいじめっ子の彼が来ていたのです。私を見るなり「メンな。どうしてもあやまりたくて、広島から来ました。」。今も良き爺さんやっつているのでしょつか？遠い遠い懐かしさ思い出します。

【阿南支所 みつちゃん 87歳】

●感謝

会えばみんな小中学生の子どもになる。姿は年を重ねているけれど、「気にあの頃の私になる。内気だったあの頃をとりもどすため、明るく、陽気におしゃべりを楽しんでます。なりたかった自分になる。あの頃の自分に、「大丈夫だよ。心配ないよ。」と言ってあげたい同窓会。計画準備してくれる友に感謝しています。

【徳島南支所 ハムハム】

●5時間

今年の夏、30年ぶりに高校時代の友人と同窓会をしました。東京、神戸、あちこちから暑中帰省してくれた友人と、時間を忘れて5時間しゃべりっぱなしでした。30年の月日は一瞬でふつとんで、今を熱く語り合う時間のありがたさとうれしさにつつまれました。次回を楽しみに毎日前向きにいらしていつと約束した夏の一日でした。

【徳島南支所 ともりん】

●新しい仲間？

中学校の同窓会が60歳の時にありました。会うのも45年ぶり。ホテルの玄関ですれ違うもわかりませんでした。会場で皆の顔を見てびっくり！じいさんばあさんの集まりで、初めて会う顔ばかり。皆が変身して新しい仲間のようでした。

【徳島南支所 夕月】

●最高の時間

80歳が目前にせまってきた私たちですが、半年に一度ぐらいのペースで同窓会、2カ月に一度ぐらいにプチ同窓会(食事会)を企画して集まっています。いくつになっても同級生は大切な友だち!!昔にもどる最高の時間です。

【阿南支所 ソタババコ 79歳】

●ソワソワ

高校卒業後、初の同窓会。まだ学生気分が抜けない20・21歳頃だったでしょうか？初恋の相手に会えるかと、胸ドキドキで参加。一方通行だったので私だけがソワソワ...。冗談は言えても大事なことは告白できず...。今は何でもおしゃべりできるおばちゃんになりました。若いついていいですね。

【板野支所 カフェオーレ】

●父母とも...

私というより親のことですが、父母ともに今年古希になり、同窓会に忙しそうです。父は幹事になり、県外出身の母は1週間ほど帰省して楽しんできました。その同窓会をきっかけに連絡する友人が増えて、また遊びに出掛けるそうです。

【板野支所 サクちゃん】

●同窓会の後...

高校を卒業して初めての同窓会に行った。同級生はまばらで、早くも結婚している女子がいたのは、びっくりした。とてもドキドキしていたが、あまり話をしたことのない男子からお誘いを受け、映画を見に行く約束ができた。いよいよその日が来て母親には正直に話して出かけたが、映画館の中は満員で座ることもできず、だんだん気分が悪くなりロビーで待つことになった。あまり話もできず、その日限りであつてもなくなった...という情けない話です。

【板野支所 いつでも元気】

●二同窓会

70歳になり2年続けて行った同窓会。話は昔のこと、病気のこと、亡くなった友のこと。「ごはんを食べ楽しくいられる短い時間だけで、16〜18歳にもどれる幸せな時間。」

【板野支所 ブロコリー】

●時効エピソード

20数年ぶりに「あの頃は誰のことが気になっていた。」好きだった。」という時効エピソード(笑)その時はドキドキしたり、苦しくなったり、いろいろな考えたりして毎日一生懸命だったけど、今となってはほほえましかったり、笑いのネタにできるような、時の流れを感じ、なつかしいなあと思いつつ盛り上がりました。

【板野支所 A.H.M.A】

●同窓会でのピアノ演奏

私が卒業した専門学校が閉校するということとで、その合同同窓会がありました。そこで「思い出のアルバム」をピアノ伴奏したのですが、途中失敗(ミス)タッチがありました。気がせず友人とわいわい楽しみました。

【名西支所 城ノ内さくら 61歳】

●11月号の当選者

クイズの答えは **リットウ** (立冬)

*応募総数 / 172名 *正解者 / 172名

島愛佑香(名西) / 松村有里(板野) / 矢野幸靖(美馬) / 戎谷直子(阿南) / 長江康子(名西) / 逢坂綾(板野) / 森口絢(美馬) / 横畠光恵(徳島南) / 坂野正己(徳島南) / 吉岡初代(阿南)

4月号のテーマは **当選etc...**

組合員さんの **お便り** 大募集!

あなたの当選にまつわるお話を聞かせてください

本紙「阿波展望」についての感想やご意見、とくしま生協に関する最近自分が思っている事など、何でも記入してください。4月に予定されている地域のイベントなどの情報や参加したイベントの感想などもお待ちしております。

みなさんの意見やご近所のイベント情報・名産・特産品などを教えてください。

その他お便り、〇〇な情報など、お待ちしております!!

「わいわいトーク ウフフ」への記事掲載者には粗品進呈!

*掲載する情報についてはスペースの関係上、機関紙編集委員会にて調整させていただきます。

理事会だより 11月27日(水)

報告された主な内容

- 10月度決算報告について
- 監事会議事録
- 宅配事業のまとめ
- 店舗事業のまとめ
- コープしこく関連
- 中四国地連管内生協供給速報
- 非常勤役員出張報告書
- 中四国地連ニュースレター
- 消費税廃止を求める徳島県各界連絡会主催クリスマス宣伝行動ご案内

協議・決定された主な内容

- 第41回総代会日程と総代選挙のすすめ方について
- 役員人事検討委員会からの答申について
- 2024年度 利用還元(利用高割戻し)について

出資金

9月末: 3,083,695千円
10月末: 3,091,584千円
(+7,889千円)

消費者情報コーナー

このコーナーは、「徳島県消費者情報センター」とくしま消費者交流ひろば」様より情報提供いただき、若者および高齢者に情報を広げ、消費者トラブル未然防止にお役立ちいただけますようお知らせしています。



子どものオンラインゲーム課金に注意!

「子どもがオンラインゲームをする時は保護者である私のスマホを使わせている。スマホのアカウントに登録しているキャリア決済で子どもが勝手にゲームの課金をしたことが分かった。未成年者取消できないか」という相談がありました。事例のようにスマホやタブレット端末での子どもによる無断課金に関する相談が増えています。子どもが保護者のスマホのアカウントで課金した場合、保護者がオンラインゲームをしていると判断され、未成年者取消権による取消が難しい場合があります。保護者のスマホで遊ばせる場合は、キャリア決済時のパスワードを子どもに知られないようにし、保護者のアカウントは必ずログオフしましょう。また、子どもの利用に制限をかける「ペアレンタルコントロール」機能を設定したり、オンラインゲームで課金する場合のルールを、日頃から家族で話し合っておくことも有効です。

【特殊詐欺に注意!】 嘘の副業(マッチングサイト)に注意!

徳島県警察アプリ「スマートポリス」(7月16日配信)より、以下の注意喚起が発信されていますので、御注意ください!
「簡単に儲けられる」「億稼ぐ20代女子」「確実に稼げる」といった広告で副業を誘う詐欺サイトの被害が増えています。
詐欺サイトの手口は、ラインの友だちに招待して、
・アプリのインストールを求める。
・高額サポートプランに入るように求める。
・消費者金融から融資を受けるように勧める。などの手口でお金を騙し取ろうとします。副業を検索していて、万が一、このような事があれば、詐欺を疑ってください!そして、直ちに家族、友人若しくは警察に相談して下さい。



消費者トラブルのご相談は
消費者ホットラインダイヤル **188**

消費者庁 消費者ホットライン188
イメージキャラクター イヤヤン

おたよりカード

●クイズの解答

A	B	C	D	E
---	---	---	---	---

※書ききれない場合やイラストなどは、別の用紙にお書きください。

組合員コード _____ 氏名 _____

(ペンネーム) (_____)

年齢()歳 ※掲載() ※〇・×を記入してください。

クイズ当選の場合は氏名を掲載させていただきますのでご了承ください。

支所(班名)・店 _____ お電話 _____

応募用紙に記入し、配送担当者、またはお店のサービスカウンターまでお出しください。 **締め切り:1/24(金) 提出分まで**

●実現させたい

小・中地元の幼なじみはとも仲が良く「同窓会」と称しているものの、大体年2〜3回10人位で飲んでいます。当時の担任の先生も退職なさって、時々参加してくださいます。もうすぐ中学卒業後40年を迎えるので、そのタイミングで、もっと大勢集まってもいい、正式な「同窓会」がやりたいなあと話が出ています。私も積極的に動いてぜひ実現させたいです。

【名西支所 み 53歳】

●大絶叫

39年前に卒業した高校の同窓会で、仲の良い者であつまるって話があり、私は私用のため欠席しちゃいました。すると、その時の様子をLINEで写真送ってくれましたが、ハゲ親父と誰かわからんおばちゃん。みるかげもなく驚いていると高1の娘が、そのじいちゃんばあちゃん誰?同窓生と言つと大絶叫してびっくりしました。

【名西支所 たかまゆま】

●元気をもらえぬ

久しぶりに会う同級生たち。20代の頃は結婚や恋愛の話、30代は子育ての悩みや仕事の話、

unicef for every child

ユニセフ募金

1月1回〜2月4回の期間まで募金ができます。皆さまのご協力をお願いします。

共同購入・個別配送では、注文番号 [1064]...1口 100円
注文書で募金ができます。注文番号 [1065]...1口1,000円

お店ではサービスカウンターに募金箱を設置しています。生協運動とユニセフ活動は、ともに「助け合う」という部分で共通しています。生協で組織的に募金を始めたのは国際児童年の1979年からで、とくしま生協では1987年より募金活動を行っています

募金のできる支援例

子どもたちの免疫力を高め、感染症にかかりにくくする ビタミンA カプセル1錠 3円	重度の栄養不良からの回復に役立つ 栄養治療食 1袋 59円
10リットルの水を貯水・運搬できる折り畳み式の 貯水容器1つ 234円	熱に強いワクチンを一定の温度に保って運べる ワクチン用保冷庫1個 2,240円

※2023年1月時点の価格です ※輸送や配布のための費用は含まれていません

40代になると親がいつまで元気が介護の話等、お互いに年齢を重ねてきたね...と、みんな何かが同窓会。
【名西支所 阿波みかん】

令和6年能登半島地震及び能登豪雨災害募金にご協力ください

令和6年(2024年)9月20〜22日に石川県能登半島を中心に豪雨が発生しました。被災地では甚大な被害が発生しています。被災された皆さまに心よりお見舞い申し上げます。とくしま生協では、支援に向けて積極的に取り組みたいと思います。組合員の皆様のご支援をお願いいたします。寄せられた募金は、日本生協連を通じて義援金として被災者へ届けられる他、支援金として被災地支援のための活動等に活用されます。

【宅配】注文書での募金方法 募集期間:2024年10月2回〜2025年1月4回

募金額に応じた数を注文数欄にご記入ください。

募金番号 **1066** ...1口100円 募金番号 **1067** ...1口1,000円

【店舗】での募金方法 店内に募金箱を設置しています。

募集期間 **2024年9月27日(金)〜2025年2月28日(金) 予定**

お問い合わせ/とくしま生協 企画部 088-698-0505

クロスワードパズル

パズル作成/さっちゃん

答えは「クイズの解答」欄へ記入してください。2重マスの文字を使って言葉にしてください。

1	2	3	4	5
6		7	8	
9	10		A	
11		B	13	12
	15		16	
17	E			18

正解者の中から生協割引券(500円)を10人の方にプレゼント!

タテのカギ

- 毎週
- 馬子にも
- カテキンが原因で付く茶の垢
- 必要の対義語
- 音・承
- その土地の生まれであること
- 「富嶽三十六景」など
- 誕生日が来る周期
- 細かな部分を研削する手動工具
- 野球のベースのこと
- 鉄道の停車場

ヨコのカギ

- 新聞が来る周期
- 名〇〇・値〇〇・切〇〇
- 医師・意思・石
- 夜中に食べる軽い食事
- 大勢の人を呼び出して集めること
- 有機体を構成・組織する物質
- 内気で恥ずかしがり屋
- 自動車のエンジンが意図せず停止してしまう状態
- monthlyの訳
- お金の貸借をする際に貸主が借主に対して支払う対価のこと

◆11月号の答え合わせ

1	オ	マ	ツ	リ	サ	ワ	ギ
7	コ	ン	リ	ン	ザ	イ	
8	サ	ジ		ス	ナ	キ	
11	マ	ユ	ゲ		ミ	カ	ン
15	ラ	ウ	ン	シ		ウ	ジ
16							
17							
18							
19	チ	ヤ	ク	イ		ト	ウ

とくしま生協フェスティバルが

開催されました!

開場前から
長蛇の行列が...



2階席から

とくしま生協40周年&とくしま生協友の会35周年の記念イベント「とくしま生協フェスティバル」が11月23日(土・祝)アスティとくしまで開催されました。前日の準備から本番当日にかけてはさわやかな秋晴れとなり、天候に恵まれました。来場者は、なんと過去最高の約10,000人! 会場ではメインステージでの催しや、物産展「コープマルシェ」など、楽しい企画が盛りだくさんで一日中賑わい、笑顔の輪が広がりました!

メインステージ

ステージ前には大勢の
人だかりが...

お笑い芸人キンタロー。
ものまねライブ



メインステージでは、「福島節と渚 ミニライブ」、「南京玉すだれ」、「G★スター ダンスステージ」、「保育士ヒーローブレイクショー」、「風船匠じよにい ショー」、「キンタロー。ものまねステージ」などで盛り上がりました。その他ビンゴ大会でも大勢の参加者で楽しみました!



福島節と渚
ミニライブ



南京玉
すだれ



G★スター
ダンス
ステージ



保育士
ヒーロー
ブレイクショー



風船匠
じよにい
ショー



ビンゴ
大会

ブース 出展

大物産展「コープマルシェ」



大物産展「コープマルシェ」では、お取引先や関係団体などから88ブースの出店がありました。とくしま生協の宅配やお店でなじみの商品などフェスティバル特別価格での販売や試食があり、たくさんお買い求めいただき大盛況でした。



思い出の フォトアルバム

今回は2015年3月8日、
「コープファミリー運動会」をご紹介します!



会場は美馬市の「うだつアリーナ」。90家族315名が参加しました。



4チームに分かれてチーム対抗でさまざまな競技を競い合いました。



お父さんお母さん必死さまんを伝って来ました。

子ども向けのプログラムもたくさん用意され、思い切り体を動かして楽しみました。



編集 後記



とくしま生協周年祭の思い出30周年で開催された「コープファミリー運動会」組合員さん家族と理事、職員合わせて315名の参加で、ハイハイの赤ちゃんからおじいちゃん、おばあちゃんまで参加できる様々な競技...「グルグルバット」「たすけてあんばん」「決戦うだつ」など競技のネーミングもユニークで大盛り上がりでした。あの頃、ねんねやハイハイの赤ちゃんだったお子さんたちが大きくなって、小中学生だったお子さんたちは成人したり、パパやママになって40周年フェスティバルにもご参加いただけのかもしれないね♪ (みいちゃん)

お知らせ

機関紙 阿波展望2月号は休刊です。次回3月号は3月3日(月)~3月7日(金)発行です。わいわいトークのトークテーマは「(今まで)行ったことのある1番遠いところ」です。皆さんのいろいろなお話を紹介します。お楽しみに!